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ГАЗЕТА  КРАСНОЗНАМЁННОГО  ТИХООКЕАНСКОГО  ФЛОТА

За первый месяц работы призыв�
ных комиссий субъектов Российской
Федерации, территориально располо�
женных в пределах зоны ответствен�
ности Восточного военного округа
(ВВО), на военную службу по призыву
уже направлено более 1 тыс. призыв�
ников. Ещё около 5,5 тыс. граждан ус�
пешно прошли медицинские комиссии
и в ближайшее время будут отправле�
ны в войска.

 Как рассказал начальник органи�
зационно�мобилизационного управ�
ления штаба ВВО капитан 1 ранга Олег
Гагкаев, практически все призванные
этой осенью из регионов дислокации
ВВО будут проходить службу на тер�
ритории округа, причём около 80 про�
центов из них � в своих регионах.

 17 человек предпочли проходить
альтернативную гражданскую служ�
бу (АГС). В ближайшее время они бу�
дут отправлены к местам её прохож�
дения.

 Вместе с призывом продолжается
плановое увольнение военнослужа�
щих, срок службы которых завершил�
ся. На сегодня из соединений и воинс�

ких частей округа уже уволено более
1,3 тыс. военнослужащих по призыву.

 Всего в ходе осенней призывной
кампании военные комиссариаты ВВО
планируют направить в войска более
12,5 тыс. граждан.

*    *    *
В штабе Восточного военного ок�

руга (ВВО) создана специальная ра�
бочая группа контроля за организаци�
ей перевозок молодого пополнения от
региональных сборных пунктов до во�
инских частей.

 Перевозки команд призывников
проводятся различными видами
транспорта. В военных комиссариа�
тах призывники обеспечиваются зим�
ней формой одежды, продоволь�
ственными пайками. В пути следова�
ния к месту службы для них органи�
зовано ежедневное горячее питание.
В местах транзитных остановок для
команд призывников оборудованы
места обогрева и дополнительные
пункты питания.

 Во многих регионах новобранцам
выдаются телефонные SIM�карты, а
также пластиковые банковские карты

для начисления денежного доволь�
ствия.

 По прибытии в воинские части мо�
лодое пополнение размещается в от�
дельных помещениях для быстрой
адаптации к условиям службы. В про�
цессе ввода в строй с ними проводят�
ся занятия по общественно�государ�
ственной подготовке и изучению об�
щевоинских уставов. Также в обяза�
тельном порядке новобранцы прохо�
дят медицинский осмотр и психологи�
ческое обследование.

 В ходе осенней призывной кампа�
нии 2011 г. в войска Восточного воен�
ного округа планируется принять око�
ло 20 тыс. призывников. Более поло�
вины из них будут призваны из субъек�
тов РФ, на территориях которых рас�
полагается ВВО. Около 10 тыс. чело�
век прибудут из регионов Централь�
ного военного округа.

 Более 12 тыс. новобранцев будут
проходить подготовку в семи учебных
воинских частях и соединениях ВВО.

Группа информационного
обеспечения Восточного

военного округа.
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В ходе работы в частях ТОФ коман�
дующим были рассмотрены вопросы
состояния боевой готовности соедине�
ний и воинских частей, организации
быта и повседневной деятельности во�
еннослужащих, в том числе проходя�
щих военную службу по призыву, а так�
же вопросы готовности военных объек�
тов к отопительному сезону.

Также Константин Семёнович про�
вёл несколько встреч с военнослужа�
щими, ветеранами и гражданским пер�
соналом Тихоокеанского флота. Се�
годня, в период реформирования Воо�
ружённых Сил, такие встречи особо во�
стребованы, так как у собравшихся на�
копилось немало вопросов, которые и
были заданы командующему войска�
ми округа. Большинство из них каса�
лись перспектив развития флота, соци�
альной сферы, материального обеспе�
чения и других важных аспектов.

Наиболее обширная аудитория со�
бралась во Владивостокском Доме
офицеров. Ветеранов флота, в част�
ности, интересовало, произойдут ли
изменения в медицинском обеспече�
нии, сохранится ли система лечебных
учреждений МО. В своём ответе адми�
рал К.Сиденко объяснил, что никаких
нововведений в медобеспечении воен�
ных пенсионеров, военнослужащих и
членов их семей не предвидится.

Немало вопросов касалось оплаты

труда гражданского персонала фло�
та, выплаты денежного довольствия
военнослужащим. Командующий вой�
сками ВВО рассказал о том, что сей�
час происходит реформирование фи�
нансовых органов. С 1 января 2012
года будет осуществлён переход на
новую систему оплаты � единый рас�
чётный центр в Москве. Все необходи�
мые расчёты будут производиться там.
Новая система пока несовершенна, по�
этому органам управления необходи�
мо быстро и правильно реагировать,
чтобы избежать возможных ошибок.

� Нас очень беспокоит судьба ДОФ.
Каковы перспективы? � был задан воп�
рос из зала.

� С помощью ветеранских органи�
заций мы его отстояли, � ответил ад�
мирал К.Сиденко. � С 2012 года при�
ступаем к его ремонту. Мы сохранили
все Дома офицеров при объединени�
ях, в дальних гарнизонах. Очаги куль�
туры в воинских гарнизонах должны
быть! Это нужно нашим детям, жёнам,
это наш культурный досуг. В этом на�
правлении мы ведём настойчивую ра�
боту.

Присутствующих в зале интересо�
вало, сохранится ли в дальнейшем ба�
зирование кораблей ТОФ во Влади�
востоке. В ответе чётко прозвучало,
что базирование кораблей остаётся
неизменным, удалось сохранить мес�

та базирования � «нашу гордость и
красоту» � 30, 31, 32, 33�й причалы.

Большое внимание на встрече было
уделено жилищному вопросу военнос�
лужащих. Адмирал К.Сиденко под�
робно рассказал о строительстве мик�
рорайона Снеговая Падь. Сегодня
здесь уже построено 3385 квартир,
строится и служебное жильё. Около
750 служебных квартир уже заселено.

Снеговая Падь, отметил Констан�
тин Семёнович, � это лучший микро�
район, и не только во Владивостоке, с
улучшенной планировкой квартир,
нормальной экологией. С территории
района вывезены тысячи тонн грунта,
проведены три рекультивации. Сто�
ронняя организация провела незави�
симую экспертизу: на поверхности
земли нет ни одного взрывоопасного
элемента.

Инфраструктура этого микрорайо�
на является лучшей в городе. Уже сдан
в эксплуатацию детский сад улучшен�
ного проекта на 240 мест � с бассей�
ном, летним садом, вскоре будет сдан
второй детсад. В декабре будет сдана
школа на 1500 мест с бассейном, со�
циальным блоком, где будет всё необ�
ходимое, с улучшенной планировкой
классов, освещённостью, благоустро�
енной территорией и т.п. Другая шко�
ла вступит в строй в следующем году.
Вскоре заработает детская поликли�
ника на 640 мест посещений, а во вто�
ром квартале следующего года �
взрослая поликлиника на 720 посеще�
ний. Всего же здесь будет четыре дет�
ских сада и три школы. Строится на
территории также физкультурно�оз�
доровительный комплекс с бассей�
ном, крытым катком, множеством
спортивных залов и всем необходи�
мым. Словом, военнослужащие и их
семьи будут жить в одном из лучших и
современных микрорайонов города.

Во время поездки командующий не
мог не посетить Тихоокеанский воен�
но�морской институт имени С.О.Мака�
рова. «Всем, чего я добился в жизни, я
обязан ТОВМИ, � сказал в начале
встречи Константин Семёнович. � Ко�
нечно, потом было и другое образова�
ние: Высшие офицерские классы, Во�
енно�морская академия, Академия
Генштаба… Но всеми своими достиже�
ниями я обязан нашему институту, тог�
да это было училище, здесь я учился
на минно�торпедном факультете,
здесь позже я защитил кандидатскую
диссертацию».

Конечно, курсантов и преподавате�
лей института в первую очередь инте�
ресовала перспектива развития воен�
ного образования, поэтому первый
вопрос был задан прямо:

� Какова дальнейшая судьба инсти�
тута?

� Моя позиция такая, � подчеркнул
командующий, � не будет института �
не будет Тихоокеанского флота. Мы
должны это прекрасно понимать, по�
тому что выпускники других институ�
тов не задерживаются здесь. По мое�
му опыту, у выпускников ТОВМИ наи�
более сильная подготовка, они наибо�
лее психологически устойчивы, хоро�
шо подготовлены к службе в наших
условиях, а они непростые. Дальней�
шее развитие института � это и соци�
ально�политический вопрос. Все мы
понимаем, что демографический воп�

рос в Дальневосточном федеральном
округе в полной мере зависит и от вас,
сидящих в этом зале. Курсантами вы
здесь учитесь, офицерами закрепляе�
тесь, а уходя на пенсию, остаётесь
здесь жить. До 48 процентов выпуск�
ников других вузов, заканчивая воен�
ную службу, уезжают с нашей земли.
Поэтому эти два аспекта будут прева�
лировать при принятии решения о
дальнейшем существовании институ�
та. Я разговаривал по этому поводу и с
губернаторами, и с полпредом Прези�
дента в Дальневосточном федераль�
ном округе и нашёл у них полное по�
нимание.

Собравшихся волновал широкий
спектр вопросов. Они интересовались
судьбой плавательного бассейна ТОВ�
МИ и его реконструкцией, дальней�
шим развитием органов по работе с
личным составом, судьбой новых ус�
тавов Вооружённых Сил РФ, перспек�
тивами развития дальневосточной во�
енной науки… На все вопросы Кон�
стантин Семёнович дал откровенные,
развёрнутые и исчерпывающие отве�
ты, выразил свою точку зрения на мно�
гие затрагиваемые проблемы.

Особо коснулись и темы ротации
офицерского состава Вооружённых
Сил.

� У всех на слуху сегодня слово «ро�
тация», � начал свой вопрос начальник
одной из кафедр института. � Она
была и раньше, когда в учебные заве�
дения, например, приходили опытные
офицеры, чтобы передать свой опыт
курсантам. Насколько этот механизм
отработан сегодня и насколько он эф�
фективен?

� По ротации могу объяснить, � от�
ветил адмирал. � Сегодня она проис�
ходит. Я считаю, ничего плохого нет в
том, если преподаватель одного воен�
ного вуза через какое�то время послу�
жит в другом учебном заведении, при�
внесёт туда свой опыт и свои знания,
то же касается и специалистов управ�
лений и отделов штабов: изучив опе�
ративную обстановку на одном месте,
нужно стремиться к расширению сво�
их знаний. Офицер должен служить
там, где считает нужным Родина. Тут
моя позиция твёрдая. Однако считаю,
что офицерский состав корабельного
звена, первичного лётного звена не
должен подвергаться ротации.

� Каковы перспективы службы лей�
тенантов�выпускников? � спросил о
насущном один из курсантов выпуск�
ного курса.

� Самые хорошие, � улыбнулся ко�
мандующий, � по новым штатам у нас
существенно увеличилось количество
первичных офицерских должностей,
поэтому служба лейтенантская будет
настоящей: и востребованной, и ин�
тенсивной. Так что в будущее надо
смотреть с верой и надеждой!

Беседу с сотрудниками Военно�
морского клинического госпиталя
ТОФ Константин Семёнович начал со
слов благодарности:

� Низкий вам поклон, неутомимые
труженики милосердия, за самоотвер�
женную и высокопрофессиональную
работу. Чуткостью и вниманием вы
снискали любовь и признание не толь�
ко у моряков�тихоокеанцев, но и у всех
жителей Дальнего Востока.

Командующий заверил, что госпи�

таль и впредь будет главной клиникой
для тихоокеанцев, военных пенсионе�
ров и членов их семей. Он воздал дол�
жное врачам, медицинским сёстрам,
лаборантам и санитаркам старейшего
в городе лечебного учреждения.

На просьбы медиков адмирал Кон�
стантин Сиденко, командуя Тихооке�
анским флотом, откликался не раз и
помогал улучшать лечебную базу. Вот
и теперь он сообщил, что Москва вы�
делила флоту средства, на которые
следует приобрести самое современ�
ное медицинское оборудование. За�
дача руководства госпиталя � оснас�
тить отделения и кабинеты новинками
мировой техники.

Присутствовавшие стали задавать
вопросы на различные темы. Главный
хирург госпиталя подполковник меди�
цинской службы Григорий Зачиняев
спросил: «Каково будущее Тихооке�
анского флота и какие перспективы в
связи с этим ожидают хирургическую
службу?»

Адмирал ответил, что флоту отве�
дена роль морского форпоста страны
на берегах Тихого океана. Скоро бу�
дут поступать подводные лодки ново�
го поколения и современные надвод�
ные корабли. Он дал отповедь люби�
телям слухов. Здание штаба ТОФ ни�
кому не передаётся. Отсюда по�пре�
жнему осуществляется руководство
береговыми частями и корабельными
соединениями. Возможны кадровые
перестановки и некоторые перефор�
мирования. Владивосток остаётся го�
родом военных моряков. А что каса�
ется хирургической службы, то она
получит новое оснащение для слож�
ных операций.

� Константин Семёнович, � раздал�
ся голос из зала, � вы знаете, что в
следующем году госпиталю исполня�
ется 140 лет?

� Будем отмечать! � под одобрение
собравшихся сказал командующий. �
Времени для подготовки достаточно.
Проведём научно�практическую кон�
ференцию. Пригласим именитых учё�
ных и врачей. Пусть они поделятся сво�
им опытом. Надо сделать всё, чтобы
праздник запомнился.

Недавно мы отметили 65�й юбилей
военного санатория «Паратунка» на
Камчатке. Он стал заметной вехой в
истории здравницы. Так что есть на что
равняться.

Далее продолжился разговор о те�
кущих делах. Необходимо закончить
затянувшийся ремонт в нескольких от�
делениях. Надо улучшить снабжение
медицинскими препаратами и лекар�
ствами.

О назревших проблемах команду�
ющий сделал пометки в блокноте и
пообещал их решить.

Конструктивный диалог с тихооке�
анцами, несомненно, принесёт пользу
и послужит импульсом для новых свер�
шений во имя могущества родного Ти�
хоокеанского флота.

Во встречах с командующим ВВО
участвовали Владислав  ДУБИНА,

Марлен  ЕГОРОВ,
Наталья  ПИСКУНОВА.

НА СНИМКЕ: командующий Вос�
точным военным округом адмирал
Константин СИДЕНКО.

Фото Владислава ДУБИНЫ.

С надеждой смотрим в будущее!
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На Тихоокеанском флоте под
руководством врио начальника
штаба ТОФ контр�адмирала Сер�
гея Рекиша прошло учение спаса�
тельных сил флота и соединения
дизельных подводных лодок по
спасению экипажа «аварийной»
субмарины.

 В ходе учения подводникам пред�
стояло самостоятельно выйти из
«аварийной» субмарины через тор�
педные аппараты и добраться до спа�
сательных средств. Непосредствен�
ный выход экипажа контролировали
водолазы�спасатели и специальная
группа контроля подводной обста�
новки посредством телеуправляемо�
го подводного роботизированного
аппарата «Обзор�150».

 Члены экипажа, облачённые в
специальные гидрокостюмы, поки�
дали подводную лодку. Здесь их
ожидали водолазы�спасатели, кото�
рые помогали им подняться из глу�
бины на поверхность и доставляли
до спасательных судов. На судах
были развёрнуты силы, способные
оказать первую медицинскую по�
мощь. Здесь находился медик и спе�
циальная барокамера для декомп�
рессии «пострадавших».

 На втором этапе мероприятия
группа подводников отрабатывала
эвакуацию через аварийный люк, по�

кидая субмарину с кормовой части и
забираясь в спасательные плотики и
быстроходные катера, которые дос�
тавляли их на спасательное судно.

 В учении по проведению спаса�
тельной операции были задейство�
ваны экипаж дизельной подводной
лодки, где командиром капитан
2 ранга Юрий Конкин, личный состав
флотского спасательного отряда под
командованием капитана 1 ранга
Павла Божка, а также семь спаса�
тельных судов различного водоизме�
щения.

 Оценивая результаты учения,
контр�адмирал Сергей Рекиш подчер�
кнул, что в ходе проведения данного
мероприятия перед его участниками
стояла главная задача � проверить го�
товность экипажей подводных лодок
к самостоятельному выходу из ава�
рийной субмарины, а также отрабо�
тать взаимодействие экипажа лодки
и всех спасательных сил флота.

 В ближайшее время будут под�
ведены окончательные итоги учения
с детальным разбором всех этапов.
По предварительным данным, дей�
ствия всех участников оценены на
«хорошо».

И.МАЙБОРОДОВ, группа
информационного обеспечения

Тихоокеанского флота.

”Î¯ÏÍ˚Ê˛
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ÁÈ¬˙ÍÏÊ˝˜ ÎÏÓÌÔÍ ÈÁÎ¯Ì˝Ó

Слаженно решали задачи бое�
вой учёбы в соединении надвод�
ных кораблей моряки гвардейс�
кого подразделения ракетных ка�
теров гвардии капитана 2 ранга
Олега Тириковича.

Сейчас перед катерниками стоит
серьёзная задача по подготовке к но�
вому учебному периоду. В этой свя�
зи на кораблях подразделения тща�
тельно разрабатываются перспек�
тивные планы работы на новый учеб�
ный период, корректируются орга�
низационные приказы, идёт подго�
товка к приёму молодого пополне�
ния.

Итоги уходящего года красноре�
чиво свидетельствуют о том, что в
подразделении катерников все по�
ставленные задачи были решены ка�
чественно и в срок. Особое внима�
ние уделялось вопросам поддержа�
ния воинской дисциплины и уставно�
го порядка среди личного состава,
имеющим основное значение в даль�
нейшем повышении боевой готовно�
сти экипажей кораблей.

–ÓÁÚÍËÔ¯˝˝˜¯ ÙÍÍ¸Ê
Ï¯Ì¯˝˜ ˆÍ¸¯ÁÚË¯˝˝Ó

Лидирующие позиции по различ�
ным видам подготовки и поддержа�
нию воинской дисциплины уверен�
но держат экипажи ракетных кате�
ров, командуют которыми гвардии
капитаны 3 ранга Валерий Ткачен�
ко, Александр Виноградов, Игорь
Гогоушко, гвардии капитан�лейте�
нанты Дмитрий Гусаров и Георгий
Путятин.

Среди наиболее отличившихся
командование подразделения назы�
вает гвардии капитан�лейтенантов
Николая Кондрашина, Андрея Архи�
пова, гвардии старших лейтенантов
Ивана Фурсина, Леонида Сазонова,
Петра Никитина, гвардии старших
мичманов Романа Косых, Игоря Куп�
чина, гвардии мичмана Владимира
Ягодкина, гвардии старшин 2 статьи
Павла Шепилова, Алексея Кутепова,
Константина Полякова, Владимира
Богомягкова, гвардии матроса Ники�
ту Акулова.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.

В соединении кораблей охра�
ны водного района состоялась во�
енная игра «Зарница» ребят из
подшефной средней школы №17
имени адмирала Завойко.

Программа нынешней «Зарницы»
была весьма насыщенной и разно�
образной, так что педагогам потре�
бовалась основательная поддержка
со стороны командования соедине�
ния. С позиций командирской требо�
вательности оценивали уровень под�
готовленности ребят, успевали ре�
шать организационные вопросы, уча�
ствовать в работе жюри помощник
командира по работе с личным со�
ставом капитан 2 ранга Максим Гау�
кин, капитан 3 ранга Вячеслав Куцен�
ко, старшие лейтенанты Алексей
Чёрненький и Алексей Цырфа.

После того как состоялись зачё�
ты по выполнению нормативов раз�
борки�сборки АК и метанию учеб�
ной гранаты, участники игры рас�
считывали пострелять из настояще�
го «калаша». Но организаторы игры
из соображений безопасности из�
брали другой вариант � скоростную
стрельбу по мишеням из оружия,
предназначенного для страйкбола.
Впрочем, юнармейцы с интересом
отнеслись к данному упражнению,
поскольку это оружие (оно стреля�
ет пластмассовыми шариками�пуля�
ми) представляет собой точную ко�

пию штурмовой винтовки зарубеж�
ного производства.

В специально отведённом месте
был организован условный пожар, и
участники «Зарницы» были обязаны,
проявив собранность и согласован�
ность действий, размотать шланг и
присоединить к нему ствол, чтобы
срочно устранить «возгорание». Пред�
ставители команд демонстрировали
умение оказывать первую медицинс�
кую помощь, навыки обращения с об�
щевойсковым защитным костюмом,
осведомлённость в интеллектуальной
викторине, посвящённой истории Оте�
чества и её Вооружённых Сил.

Пока жюри было занято подведе�
нием итогов «Зарницы», её участни�
ков принимала матросская столовая,
которая в этот день тоже выдержала
своего рода экзамен, и он, надо при�
знать, был сдан успешно: флотский
обед заслужил высокую оценку у
юнармейцев.

На торжественной церемонии
подведения итогов капитан 2 ранга
М.Гаукин отметил, что участники
подростковой военной игры в чест�
ной борьбе достойно состязались за
лучшие результаты в конкурсах.
Школьным командам и организато�
рам мероприятия вручены грамоты
от командования соединения.

Вячеслав  КУЗНЕЦОВ.
Камчатка.

‚Í ËÓ˝˜˙ ÏÍıÓ˝Ó˙
ÏÍÙ˜˘ÏÍÔÍÁÒ ´ŸÍÏ˝Ê˚Íª
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–ÏÊÙ˜Ë Ê ÙÍˆÓ˝
С целью недопущения нару�

шений законодательства в сфе�
ре призыва граждан на военную
службу и своевременного при�
нятия мер прокурорского реаги�
рования в период призывной
кампании осень � зима 2011 года
военной прокуратурой ТОФ и
подчинёнными прокуратурами
гарнизонов организована рабо�
та консультативно�правовых
центров, в которых граждане,
подлежащие призыву, и их ро�
дители могут получить консуль�
тации по правовым вопросам в
этой сфере:

военная прокуратура Анадырс�
кого гарнизона (Чукотский АО, Ана�
дырский район, п. Угольные Копи),
тел.: (42732) 55�4�85;

военная прокуратура Петропав�
ловск�Камчатского гарнизона
(г. Петропавловск�Камчатский,
пр. Максутова, 40), тел.: (4152)
42�81�66;

военная прокуратура Вилючинс�
кого гарнизона (Камчатский край,
Елизовский район, г. Вилючинск, ул.
Вилкова, 47), тел.: (41535) 2�39�76;

военная прокуратура (Хабаровс�
кий край, Советско�Гаванский рай�
он, п. Заветы Ильича), тел.: (42138)
63�4�15;

военная прокуратура гарнизона
Большой Камень (Приморский
край, Шкотовский район, г. Боль�
шой Камень, ул. Маслакова, 10а),
тел.: (42335) 5�17�03;

военная прокуратура гарнизона
Залива Стрелок (Приморский край,
Шкотовский район, г. Фокино, ул.
Усатого, 29), тел.: (42339) 21�4�09;

военная прокуратура Владивос�
токского гарнизона (г. Владивосток,
ул. Верхнепортовая, 12а), тел.: (423)
221�63�21;

военная прокуратура Тихоокеан�
ского флота (г. Владивосток, ул. По�
сьетская, 15), тел.: (423) 221�68�75.

Подготовил
Роман  КОЛБАНОВ, помощник

военного прокурора ТОФ,
старший советник юстиции.

В режим зимней эксплуатации
переводят боевую технику морские
пехотинцы Тихоокеанского флота.

Погода на юге Дальнего Востока
ещё радует осенним теплом, однако
механиков�водителей это обстоятель�
ство не расслабляет. Они в плановом
порядке готовят вверенную технику к
предстоящим морозам.

В гараже отдельного зенитно�ра�
кетного подразделения под командо�
ванием майора Андрея Петрова на
выполнение этой важной задачи за�
действованы все водители, автоэлект�
рики, специалисты других профессий.

У многих военнослужащих по при�
зыву, кроме навыков практического
вождения, есть хорошие знания мате�
риально�технической части, получен�
ные в школах ДОСААФ. Так, механик�
водитель зенитно�ракетного комплек�
са матрос Роберт Прокофьев обрёл
специальность в республиканском
оборонно�спортивном обществе Ма�
рий Эл. С аналогичным багажом зна�
ний пришли на службу в морскую пе�
хоту сибиряки � матросы Денис Боль�
шов и Павел Усков. Нынче они первые
помощники офицеров в проведении
техосмотров, различных регламент�

ных работ по сезонному обслужива�
нию боевых машин.

Впрочем, и вне гаража дел у морс�
ких пехотинцев немало. В день, когда
готовился этот репортаж, экипаж ЗРК
проводил занятия по специальности.
Старший матрос Илья Соловьёв, опе�
ратор РЛС матрос Роман Грищенко,
старший оператор матрос Василий
Шилко, другие бойцы из состава рас�
чёта выполнили упражнения с хоро�
шими оценками.

Владимир  БОЧАРОВ.
Фото автора.

� Олег Владимирович, ещё в сен�
тябре мы вели разговор об этом
учении. Вы сказали тогда, что кам�
нем преткновения могут стать по�
годные условия. Долгосрочный
прогноз подтвердился?

� Подтвердился полностью. Повто�
рю вековечную истину: море есть
море. От него всего можно ожидать.
Циклоны, тайфуны набрасывались на
Тихий океан с каким�то остервенени�
ем.

Но моряки�тихоокеанцы к буйству
стихии были готовы и атмосферные
коварства выдержали. Переход отря�
да кораблей под командованием ка�
питана 1 ранга Виктора Соколова в
район учения завершился успешно.
Разумеется, в реальном морском бою
ждать благоприятной погоды никто
не будет. Наоборот, постараются ис�
пользовать сложную метеообстанов�
ку как союзника. Пусть противнику
станет тяжелее вдвойне отражать на�
падение.

� Почему камчатский регион был
выбран местом учебных сраже�
ний?

� В прошлом году учение «Восток�
2010» проходило в водах Приморья,
нынче командно�штабное учение ре�
шили провести в районе Камчатки. Это
соответствует океанскому характеру
нашего флота, способности выпол�
нять свойственные ему задачи в широ�
кой операционной зоне.

Какие особенности работы в дан�
ной ситуации у штурманов? Надо при�
знать, что судоводители Приморского
объединения разнородных сил при�
выкли к плаваниям по своим районам.
Они хорошо знают местные ориенти�
ры. У них свои лоция и карты. Короче
говоря, здесь для них море � дом род�
ной. А тут их словно пригласили в гос�
ти.

Хотя такого понятия не может быть.
Тихоокеанский театр они должны
знать как свои пять пальцев на всём
его протяжении.

� Это в идеале. А на самом деле
как всё происходило?

� К встрече с дальней окраиной
штурманская служба тщательно гото�
вилась.

Любая акватория моря имеет осо�
бенности. Их�то и следует изучать. А
чтобы изучить, нужно было подгото�
вить пособия, лоции, руководства для
плавания, карты. Всем этим снабдили

корабли специалисты гидрографичес�
кой службы. Большая им благодар�
ность!

Бывалые штабисты вспоминали до�
садные оплошности минувших лет.
Иногда не хватало карт нужного мас�
штаба, а кто�то их ещё и не откоррек�
тировал… Выручали опытные коман�
диры и флагманские штурманы.

Сегодня на ходовых мостиках мо�
лодые офицеры. Им постигать науку
мореплавания. На учении они находи�
лись под пристальным оком старших,
наставники делились с ними своими
навыками и познаниями. Поэтому всё
складывалось удачно.

� Итак, в назначенный район Ти�
хого океана двинулась довольно
солидная армада. Какие трудности
пришлось испытать морякам на
этом пути?

� Корабли преодолели почти 1500
миль � маршрут от Владивостока до
Петропавловска�Камчатского. В путь
отправились корабли различных клас�
сов.

Время учений выпало на пору ха�
рактерной циклонической деятельно�
сти. В результате экипажи прошли так
называемую проверку на выдержку.
Очень тяжело находиться в состоянии
постоянной готовности к выходу на
стрельбы. Нервы напряжены до пре�
дела. Однако вдруг даётся отбой. Вме�
шиваются капризы природы.

С каким хладнокровием всё прихо�
дится приводить в исходное положе�
ние! Знаю по себе. Будучи команди�
ром БЧ�1 на атомоходе, не раз ощу�
щал подобное.

Для штурманов какая особен�
ность? Вот ты подготовился, всю ин�
формацию собрал и… Отставить! А тут
информация с каждым днём продол�

жает прибывать, карту нужно коррек�
тировать, обновлять постоянно сведе�
ния, соответствующие данному време�
ни. А на момент выхода в море ты дол�
жен обладать полной информацией.

Нелегко пришлось и штабам соеди�
нений, которые испытывали нервоз�
ную неопределённость на своих ко�
раблях. Плавание для них началось
ещё у причалов. Давил груз ответ�
ственности за конечный результат.

� Говорят, успешно была органи�
зована высадка десанта. Морские
пехотинцы уверенно себя чувство�
вали на незнакомом берегу.

� Одним из главных событий уче�
ний явилась высадка морского десан�
та. Надо заметить, что БДК заходили в
бухту Петропавловска�Камчатского не
раз. Этот путь был им знаком. А вот
высадку десанта они производили
здесь впервые.

Район гидрографической службы
Камчатки, который возглавляет ка�
питан 2 ранга Игорь Сарафанов,
обеспечил безопасность и точность
подхода кораблей к берегу. Были
выставлены ограждающие вехи от
опасности, створы, морские ворота
из буёв, которые обозначали линию
высадки техники на плав, линию про�
хода и развёртывания кораблей…
Всё сделали так, как положено по
тактике.

Данные передали командованию
отряда. И когда БДК вошли в бухту, то
сразу сориентировались, куда надо
двигаться. Манёвр с подходом на упор
был выполнен безукоризненно. Пря�
мо на берег легли аппарели, по ним
съехали БТРы и устремились в атаку.
«Вражеское побережье» было захва�
чено за самое короткое время. Клас�
сика, да и только!

Хочется поблагодарить за доб�
ротную работу по обеспечению вы�
садки десанта флагманского штур�
мана соединения десантных кораб�
лей капитан�лейтенанта Михаила Ка�
сьянова. Он лично проводил реког�
носцировку с командиром бригады
десантных кораблей, промерял, куда
и где безопасно ставить корабли. Его
расчёты подтвердились. Высадка
десанта прошла успешно. Так же
благополучно бойцы вернулись об�
ратно на свои БДК.

Забегая вперёд, скажу, что потом
паузу из�за погоды приморские кораб�

ли использовали для того, чтобы по�
тренировать морских пехотинцев Кам�
чатки. По такому же сценарию.

� А когда блеснули мастерством
носители ракетного оружия? Ког�
да наши камчатские собратья по ог�
ненной профессии увидели в сво�
ём небе разящие молнии примор�
цев?

� Этого финала ждали с нетерпени�
ем. Апофеозом учений стали две боль�
шие ракетные стрельбы. К ним, разу�
меется, готовились. Как говорится, вы�
нашивали.

К намеченному рубежу корабли со�
вершили дальний
переход, осилили
его удачно. По ко�
манде вышли снова
в море и выполнили
довольно сложную
атаку по воздушным
целям.

Специально вы�
пускались в небо
ракеты�мишени, их
было четыре. И че�
тыре корабля: гвар�
дейский ракетный
крейсер «Варяг»,
эсминец «Быст�
рый» и два БПК �
«Адмирал Трибуц»
и «Адмирал Виног�
радов» их атакова�
ли. Воздушные
цели «противника»

были сбиты. Это подтвердили сред�
ства радиолокационного и видео�
наблюдения.

� Какую роль играли в данной си�
туации штурманы?

� Прямо скажем, очень ответствен�
ную. К мерам безопасности во время
взаимных стрельб предъявляются
чрезвычайно жёсткие требования.
Получается, что корабли идут на пе�
ресечку курсов друг другу. Одни вы�
пускают мишени (это тоже ракеты),
другие их всеми средствами старают�
ся уничтожить � в воздухе. И главная
особенность состоит в том, чтобы не
войти в зону поражения своим же
оружием. Ни одному кораблю, ни
другому. За этими буквально милли�
метрами расстояния следит штурман.
Это его искусство. Его задача � не под�
ставить корабль под удар в опасной
зоне.

� Сколько же человек уверенно
держали напряжённую обстановку
в своих руках?

� Давайте посчитаем. Ракеты�мише�
ни выпускали малый ракетный ко�
рабль (МРК) «Мороз» (там команди�
ром БЧ�1 старший лейтенант Алмаз
Закиров), МПК »Кореец» (флагманс�
кий штурман капитан 2 ранга Андрей
Цымбал).

Воздушные цели сбивали: ГРКР
«Варяг», где командиром БЧ�1 капи�
тан�лейтенант Александр Матвиенко;
эсминец «Быстрый» (там штурман
старший лейтенант Эдуард Новиков);
БПК «Адмирал Трибуц» (там коман�
диром БЧ�1 старший лейтенант Дмит�
рий Блинов); БПК «Адмирал Виногра�
дов», где командиром БЧ�1 капитан
3 ранга Василий Калечиц. Все они ве�
ликолепно справились со своими обя�
занностями.

Налёт «вражеской» авиации был
отражён. Останки сбитых мишеней
поглотили воды Берингова моря.

� Олег Владимирович, расскажи�
те, пожалуйста, и о стрельбе по
морской цели.

� Большую роль сыграл вспомога�
тельный флот. Он обеспечивал огне�
вую подготовку. Мишени были выстав�
лены заранее. Причём от точности их
постановки зависели и точность, и бе�
зопасность стрельбы.

В этой операции участвовала ко�
рабельно�ударная группа из двух
МРК � «Мороз» и «Смерч», где диви�
зионным штурманом соединения ка�
питан 3 ранга Алексей Сапрыкин. Он
получил высокую оценку руководи�
теля стрельбы. В чём заслуга офице�
ра? В том, что корабли вышли на по�
зицию точно и прямым попаданием
поразили цель.

� На этом и закончились учения?
� В основном да. Но возвращаться

к местам дислокации опять мешала
ненастная погода. Вынужденно про�
стояли в Авачинской бухте целую не�
делю. Времени, правда, даром не те�
ряли. Проводились тренировки и уче�
ния местного характера. Готовились к
обратному переходу.

Офицеры, летевшие в Петропав�
ловск�Камчатский на самолёте, рас�
сказывали, что Авачинская губа была
усеяна кораблями. Так их стояло мно�
го. Зрелище красивое! Пассажиры
авиалайнеров восторгались такой
морской армадой.

Руководил штурманской службой
этой группировки флагманский штур�
ман Приморского объединения ко�
раблей капитан 2 ранга Алексей Да�
нилов.

� Мне вспомнилось прогремев�
шее на весь мир учение «Океан».
Как�то вдали от родных берегов
встретились крейсер «Александр
Суворов», несколько эсминцев (я
был на одном из них) и всплывшая
поблизости подводная лодка. Как
раз в это время в небе пролетали
наши крылатые разведчики. Пока�
чали они нам серебристыми кры�
лышками и ушли дальше в океан.
Вот тогда каждый из нас ощутил
чувство единого строя, силу морс�
кого братства. А общее боевое на�
строение очень удачно выразил
боцман, весёлый украинский па�
рень. Он смачно произнёс: «Гуртом
и батька лэгше быты!» И грохнул
дружный смех на юте.

� Конечно, это учение далеко не
«Океан», но чувство локтя мы, пожа�
луй, испытали такое же.

� На обратном пути летели, как
говорят, на крыльях победы?

� Возвращались с лёгким сердцем.
Надежды командования оправдали.
Молодые тихоокеанцы оморячились,
приобрели определённую закалку, а
бывалые пополнили копилку флотс�
кой мудрости.

� Спасибо, Олег Владимирович,
за обстоятельную беседу. Желаю с
хорошими результатами начать но�
вый период боевой учёбы.

Марлен  ЕГОРОВ.
Фото Владислава ДУБИНЫ и Вита�

лия АНЬКОВА.

Боевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёба

К ПОБЕДЕ ПРОЛОЖИЛИ КУРС
Впечатлениями о командно�штабном учении ТОФ в районе Камчатки делится с корреспондентом

«Боевой вахты» главный штурман Тихоокеанского флота капитан 1 ранга Олег МОРОЗКИН

Техника к зиме готова

� В условиях изменений, которые
происходят в Вооружённых Силах, �
отметил Сергей Николаевич, � очень
важно было не только понять, но, са�
мое главное, на практике проверить
новые формы и способы ведения воо�
ружённых действий на море. Предсто�
яло также, глядя в будущее, попытать�
ся проанализировать, что нас ждёт в
ближайшие 5�10 лет. В этом учении
была задействована большая часть
сил Приморского объединения. При
этом подготовка хотя и была плано�
вой, однако осуществлялась наряду с
решением других, не менее важных
задач.

Говоря более конкретно, наши за�
дачи имели несколько уровней. С од�
ной стороны, это задачи подготовки
управления из штаба объединения.
Здесь мы добились высоких результа�
тов в выполнении не совсем характер�
ных для штаба задач.

Можно сказать и о других дости�

жениях. В частности, впервые наши
катера выходили для решения задач
в район острова Сахалин, а малые
противолодочные корабли впервые
в своей истории дошли до Камчатки
без единой поломки. У нас были не�
которые сомнения в том, что экипа�
жи, не имеющие опыта, не допустят
оплошности. Поэтому в ходе учения
мы предусматривали возможность
оказания помощи в случае выхода из
строя каких�либо узлов и механиз�
мов. Однако ничего подобного не
случилось, что свидетельствует о вы�
соком уровне подготовки личного
состава. Во многом это благодаря
тому, что у нас на кораблях высокий
процент личного состава проходит
службу по контракту.

Надо также отметить, что за вре�
мя похода значительно повысился
уровень дисциплины, не зафиксиро�
вано никаких нарушений распоряд�
ка � налицо были собранность, спло�
чённость, взаимовыручка.

В ходе учения успешно выполне�
ны все боевые упражнения, отрабо�
тан не один десяток новых тактичес�
ких приёмов. И потому по итогам ми�
нувшего учения многие офицеры,
старшины и матросы поощрены. Це�
лый ряд офицеров представлен к го�
сударственным и ведомственным на�
градам, многие награждены ценны�
ми подарками и грамотами. Среди
них капитаны 1 ранга Пётр Подко�
пайло и Виктор Вдовыко, капитаны
2 ранга Дмитрий Пашинюк, Сергей
Эйсмонт, Алексей Данилов, Дмитрий
Богданов, капитаны 3 ранга Алек�
сандр Григораш, Олег Потапов и
многие другие.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.
Фото автора.

ЭКЗАМЕН
выдержали успешно
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Приморская краевая обще�
ственная организация ветера�
нов боевых действий «Контин�
гент» организовала субботник в
парке Победы у краевого Дома
молодёжи.

В нём участвовали представители
«Российского союза ветеранов Аф�
ганистана», «Контингента», «Союза
десантников» и дети из средней шко�
лы №55 Владивостока (юношеский
патриотический клуб «Легион»). По�
мощь в проведении намеченных ра�
бот оказало краевое управление
МЧС, выделив на субботник пожар�
ную машину.

По словам полковника в отставке
Сергея Кондратенко, благодаря сла�
женной работе всех детей и взрос�
лых были приведены в полный поря�
док памятник приморцам, погибшим

в локальных войнах, мемориальный
танк Т�34, а также прилегающая к
ним территория.

� Мы благодарим всех, кто нашёл
время для участия в столь нужном
деле, � сказал по завершении работ
в парке Победы Сергей Константи�
нович. � Особую благодарность за
помощь в проведении субботника и
содержании памятников воинской
славы нашего города выражаем ис�
полняющему обязанности начальни�
ка главного управления МЧС по При�
морскому краю полковнику Шехов�
цеву, начальнику 2�го ОФПС полков�
нику внутренней службы Дунаеву и
экипажу пожарной машины под ру�
ководством командира пожарного
отделения прапорщика Корева.

Константин  ЛОБКОВ.

«Контингент» высадил десант
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В научной библиотеке Военно�ис�
торического музея ТОФ хранится ред�
кое издание. Это оттиск доклада из
«Трудов съезда врачей Приамурского
края», который сделал в Хабаровске
в 1913 году известнейший путеше�
ственник, географ, исследователь
Дальнего Востока, учёный�краевед
Владимир Арсеньев, бывший тогда
директором Гродековского музея.

Книга ценна и удивительна двумя
автографами, оставленными на ней
людьми, сделавшими так много для
изучения и освоения Дальнего Восто�
ка и тихоокеанского побережья.

Первый автограф написан рукой
Арсеньева: «Его Превосходительству
Михаилу Ефимьевичу Жданко от глу�
бокоуважающего и преданного авто�
ра. 2.Х. 1914. В.Арсеньев г. Хаба�
ровск». Вторая надпись гласит: «В
библиотеку Гидрографической экспе�
диции Восточного океана. М.Ждан�
ко».

Кто же такой Жданко? И к кому с
таким расположением обращается
неутомимый путешественник?

Михаил Жданко � выдающийся рус�
ский военно�морской деятель, учёный,
гидрограф�геодезист, генерал корпу�
са гидрографов. Широкому кругу чи�
тателей его имя практически незнако�
мо, в то время как его деятельность в

качестве гидрографа � исследователя
Балтийского, Белого морей, морей
тихоокеанского побережья имеет ог�
ромное научное и практическое зна�
чение.

Военно�морскую службу Михаил
Жданко начал в 1877 году после окон�
чания Московского университета, по�
ступив на флот юнкером. Последую�
щие три года он служил на боевых ко�
раблях, совершил двухгодичное кру�
госветное плавание на клипере «Раз�
бойник». В 1887 году окончил гидро�
графический отдел Морской акаде�
мии по 1�му разряду. С этого времени
началась деятельность Михаила Ефи�
мовича по исследованию морей. Он
участвовал в гидрографических рабо�
тах на Балтийском и Белом морях, вёл
магнитные наблюдения вдоль берегов
Финского залива, выполнял геодези�
ческие работы на Новой Земле, в Се�
верном Ледовитом океане.

В 1898 году Жданко, получив назна�
чение на должность начальника Гидро�
графической экспедиции Восточного
(Тихого) океана, приехал на Дальний
Восток. На протяжении 15 лет, с 1898
по 1913 год, он руководил гидрогра�
фическими работами на Тихом океане,
внёс огромный вклад в изучение даль�
невосточных морей, в частности, Япон�
ского, Охотского и Жёлтого.

В связи с острой необходимостью
проведения систематических гидро�
графических работ в дальневосточных
морях вместо специального гидрогра�
фического подразделения Отдельной
съёмки Восточного океана была орга�

Приговором Владивостокско�
го гарнизонного военного суда
начальник 1976�го отделения
морской инженерной службы
ТОФ подполковник Виктор Дра�
ницын и начальник 592�й группы
технических систем Владимир
Мазанюк признаны виновными в
совершении каждым из них пре�
ступления, предусмотренного ч. 1
ст. 293 УК РФ, с наказанием в виде
штрафа в размере 40 тыс. и 35 тыс.
рублей соответственно.

В период с 25 ноября по 29 де�

кабря 2009 г. Драницын и Мазанюк,
не исполнив надлежащим образом
свои обязанности по занимаемой
должности, а также предусмотрен�
ные государственным контрактом от
8 октября 2009 г. на выполнение ре�
монта комплекса электроснабжения
стационарных причалов ТОФ в горо�
де Владивостоке, подписали доку�
менты о приёмке и стоимости факти�
чески невыполненных работ на сум�
му более 1 800 тыс. руб., причинив
государству крупный ущерб на ука�
занную сумму.

Военным прокурором Влади�
востокского гарнизона во Влади�
востокский гарнизонный воен�
ный суд направлено уголовное
дело по обвинению бывшего на�
чальника минно�торпедного уп�
равления Тихоокеанского флота
капитана 1 ранга Игоря Чиркова в
совершении преступления, пре�
дусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ.

В период с ноября 2008 г. по
февраль 2009 г. Чирков, являясь
должностным лицом МТУ ТОФ во
Владивостоке, в рамках исполне�
ния госконтрактов на поставку в

части флота бруса и доски хвойных
пород путём фальсификации доку�
ментов с использованием своего
служебного положения и обмана
командиров частей, которым пред�
назначались материалы, а также
введения в заблуждение руковод�
ства поставщика � ООО «Борисов
ЛТД» относительно объёмов фак�
тически поставленных пиломатери�
алов, похитил принадлежащие ука�
занной коммерческой организации
более полутора миллионов рублей,
которыми распорядился по своему
усмотрению.

По гарнизону Владивосток
принято к производству и рас�
следуется уголовное дело, воз�
буждённое по ч. 4 ст. 160 УК РФ
в отношении бывшего команди�
ра войсковой части, а ныне де�
путата муниципального комите�
та Раздольненского сельского
поселения Приморского края
капитана 2 ранга Александра
Байшева.

В мае текущего года капитан
2 ранга А.Байшев, будучи коман�
диром войсковой части, а следо�
вательно, должностным лицом,

действуя из корыстных соображе�
ний, путём фальсификации доку�
ментов незаконно снял с учёта ча�
сти инженерную машину разграж�
дения остаточной стоимостью, со�
гласно книге наличия и движения
материальных средств морской
инженерной службы ТОФ, более 8
млн руб. и сдал её на металлолом
в пос. Раздольное Приморского
края за 135 тысяч руб., которые
присвоил.

Надзор за следствием осуществ�
ляет военный прокурор Владивос�
токского гарнизона.
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Бессмертное произведение
Н.В.Гоголя «Мертвые души» по�
прежнему продолжает волновать
умы отдельных военнослужащих,
склонных к лёгкой наживе. Види�
мо, как руководство к действию
воспринял оригинальный сюжет
русского классика бывший ко�
мандир 2822�й технической ра�
кетной базы «В» и «С» на северо�
востоке России капитан 1 ранга
В.Коблов, который фиктивно тру�
доустроил во вверенную ему во�
инскую часть свою знакомую
В.Мироненко, фактически не ис�
полнявшую должностных обя�
занностей, но исправно получав�
шую денежное довольствие.

В результате нехитрой схемы в
период с августа 2003 года по фев�
раль 2009 года В.Мироненко было
незаконно выплачено более 965 ты�
сяч рублей.

Полёт «творческой» фантазии

В.Коблова был прерван сотрудника�
ми Управления ФСБ России по Тихо�
океанскому флоту, которые задоку�
ментировали и передали в военно�
следственные органы, а затем в суд
материалы в отношении его проти�
воправной деятельности.

11 июля 2011 года гарнизонным
военным судом В.Коблов признан ви�
новным в использовании своих слу�
жебных полномочий вопреки интере�
сам службы, совершённом из корыст�
ной и иной личной заинтересованнос�
ти и повлёкшем существенное нару�
шение законных интересов государ�
ства, то есть в совершении преступле�
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 285 УК
РФ, и приговорён к штрафу в размере
70 тысяч рублей. Также с него взыскан
материальный ущерб в размере 965
тысяч 421 рубля в пользу ФБУ «Уп�
равление Тихоокеанского флота».

Приговор вступил в законную
силу.

¤ÓÏ˜ÁÚÊ ÏÍÊ
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ИХ ВЕЛИ РОМАНТИКА И ОТКРЫТИЯ
низована экспедиция Восточного оке�
ана. Возглавил новую службу подпол�
ковник Корпуса флотских штурманов
Михаил Жданко, опытный офицер�
гидрограф, прекрасно понимающий
все задачи, стоящие перед ней. Выс�
тупая с докладом в Обществе изуче�
ния Амурского края 26 марта 1899
года, Жданко отмечал, что «потреб�
ности мореплавания на Дальнем Вос�
токе растут и нужда в удовлетвори�
тельных картах становится всё более
настоятельной. Характер гидрографи�
ческих работ в Восточном океане со�
вершенно изменился в том смысле,
чтобы снова обратиться к астрономи�
ческим наблюдениям, морской съём�
ке и морскому промеру, допуская мен�
зульную съёмку и шлюпочный промер
лишь для исследования бухт, якорных
стоянок и прибрежных рифов». Под
его руководством на совершенно иных
началах по сравнению с тем, как про�
водились работы прежде, были дос�
тигнуты важные научные результаты.
В 1900 году М.Жданко был награж�
дён Императорским Российским гео�
графическим обществом золотой ме�
далью имени Федора Литке.

Особенное значение для изучения
дальневосточных морей имела рабо�
та, проведённая Гидрографической
экспедицией в Охотском море, начи�
ная с 1908 по 1918 год. Обширные
глубоководные гидрологические и
гидробиологические работы прово�
дились на специально оборудован�
ном гидрографическом судне
«Охотск». После пятилетних гидро�
графических исследований на этом
судне Михаил Ефимович отбыл в Пе�
тербург, где был назначен начальни�
ком Главного гидрографического уп�

равления. Работы продолжил другой
известный гидрограф � полковник
Борис Давыдов.

Результаты экспедиции воплоти�
лись в 80 навигационных картах, во�
шедших в картографическую коллек�
цию Тихого океана. Данные многолет�
них исследований не утратили своей
ценности до сих пор.

С именем гидрографа Жданко не�
разрывно связана история бутылоч�
ной почты России на Дальнем Восто�
ке. По его инициативе в 1907�1912
годы с военных кораблей и судов тор�
гового флота в Японском, Охотском
морях и северной части Тихого океа�
на для изучения морских течений было
сброшено около 10 тысяч бутылок с
записками. Изучение течений дальне�
восточных морей с использованием
бутылочной почты проводилось
вплоть до середины прошлого века.

До конца своих дней учёный про�
должал служить Отечеству, гидро�
графической науке, преподавая в
Морской академии. В ознаменова�
ние заслуг Михаила Жданко назва�
ны гора в районе залива Терпения в
Охотском море, хребет в южной ча�
сти острова Сахалин, мыс на Новой
Земле в Карском море. В Японском
море его имя присвоено бухте на ос�
трове Русском и мысу на берегу бух�
ты Патрокл залива Петра Великого.

НА СНИМКАХ: производство маг�
нитных наблюдений в бухте Констан�
тиновской Императорской Гавани. У
магнитного теодолита М.Е. ЖДАНКО.
1911г.; производство гидрографичес�
ких наблюдений в одном из заливов
приморского побережья Гидрографи�
ческой экспедицией Восточного океа�
на. Предположительно 1912�1914 гг.

В ходе осуществления опера�
тивно�розыскной деятельности
сотрудниками Управления ФСБ
России по Тихоокеанскому фло�
ту совместно с линейным ОВД на
транспорте г. Елизово Камчатско�
го края пресечена преступная де�
ятельность директора ООО «Тран�
зит ЛС» Л.Соломатиной, которая
организовала хищение твёрдого
топлива � угля, предназначенного
для нужд ТОФ.

Действуя по принципу «всё гени�
альное � просто», Л.Соломатина ре�
шила организовать «угольное дело»
следующим образом.

Дело в том, что ООО «Транзит
ЛС», возглавляемое Людмилой Ива�
новной, выполняло договорные обя�
зательства по доставке угля в воинс�
кие части Тихоокеанского флота,
расположенные в Камчатском крае.
Не стоит объяснять, что объёмы
твёрдого топлива, поставляемые для
нужд группировки войск и сил, ис�
числяются сотнями тысяч. Не мудр�
ствуя лукаво, Л.Соломатина решила,
что Тихоокеанский флот не особо
обеднеет, если не получит по прямо�
му назначению несколько десятков
тонн угля.

Поэтому 27 мая 2008 года Л.Со�
ломатина, занимаясь организацией
доставки угля с территории ОАО
«Петропавловск�Камчатский морс�

кой торговый порт» в части флота,
дала устное указание водителю
КамАЗа, не посвящённому в её пре�
ступный замысел, перевезти 22 тон�
ны 600 килограммов твёрдого топ�
лива на площадку хранения СИЗО�1
УФСИН России по Камчатскому
краю. При этом в накладных доку�
ментах на груз указала иной пункт
назначения � воинскую часть ТОФ.
Воодушевлённая успешно проведён�
ной операцией, Л.Соломатина в те�
чение последующих двух дней орга�
низовала ещё несколько подобных
автомобильных рейсов. Всего в ре�
зультате преступных действий она
похитила принадлежащие Тихооке�
анскому флоту свыше 99 тонн угля
общей стоимостью свыше 321 тыся�
чи рублей.

Решением Петропавловск�Кам�
чатского городского суда Л.Солома�
тина признана виновной в соверше�
нии преступления, предусмотренно�
го ч. 3 ст.160 УК России, и пригово�
рена к лишению свободы сроком на
два года условно. Причинённый Ти�
хоокеанскому флоту ущерб возме�
щён ею в полном объёме.

По материалам
УФСБ  России  по  ТОФ.

ŒÁÔÓË˝˜ı ÁÏÓˆ ÙÍ Ô¯Ë˜ı È˘ÓÔ«ˆ

Приговором Владивостокско�
го гарнизонного военного суда
признан виновным в мошенни�
честве в особо крупном размере
(ч. 4 ст. 159 УК РФ) бывший на�
чальник отдела финансирова�
ния (учёта и отчётности) финан�
сово�экономического управле�
ния ТОФ А.Пейсахович.

С учётом добровольного и полно�
го возмещения причинённого госу�
дарству ущерба в размере 2,8 млн
руб. и согласно позиции государ�
ственного обвинения Пейсахович

приговорён к четырём годам лише�
ния свободы условно с испытатель�
ным сроком на 2 года, штрафу в
200 тыс. руб., а также лишению во�
инского звания майор.

По мнению стороны обвинения,
приговор соответствует тяжести и
обстоятельствам совершённого Пей�
саховичем деяния, является справед�
ливым и обоснованным.

Роман  КОЛБАНОВ, помощник
военного прокурора ТОФ,

старший советник юстиции.

flÓÌ¯˝˝Ê¸¯ÁÚËÓ ˝ÍˆÍÙÍ˝Ó

Как быстро бежит время! 77 лет
исполнилось нашей газете, а она по�
прежнему в боевом строю флота. И
по сей день в семьях тихоокеанцев
трепетно хранятся пожелтевшие от
времени газетные вырезки с публи�
кациями о родных и близких � строи�
телях Морских сил Дальнего Восто�
ка, участниках Великой Отечествен�
ной войны, создателях ракетного
атомного флота. Сегодня уже внуки
и правнуки прославленных ветеранов
ведут по морским просторам боевые
корабли с гордо реющим Андреевс�
ким флагом, а их мирные ратные буд�
ни ложатся в основу очерков и ре�
портажей новых поколений журнали�
стов�боевахтинцев.

В самом названии газеты «Боевая
вахта» заложен глубокий смысл.

Наши корреспонденты всегда на вах�
те боевой: на кораблях, в дальних
морских походах, на аэродромах, на
полигонах морской пехоты, в самых
отдалённых гарнизонах. Газета зна�
комит своих читателей с событиями,
происходящими на флоте, живо от�
кликается на злободневные пробле�
мы воинских коллективов, на конк�
ретных примерах учит тому, что не�
обходимо в жизни и службе защит�
никам тихоокеанских рубежей От�
чизны.

Старшее поколение тихоокеанцев
хорошо помнит проникновенные стро�
ки боевахтинцев: поэта�песенника
Льва Ошанина, писателей Василия Бе�
лова и Георгия Халилецкого. В своё
время с газетой сотрудничали Алек�
сандр Твардовский, Сергей Михалков,

Евгений Евтушенко, Роберт Рожде�
ственский, Борис Можаев.

Поистине родной стала флотская
газета для многих журналистов, в раз�
ные годы работавших в ней: Юрия Отё�
кина, Петра Бурикова, Алексея Кома�
рова, Александра Руденко, Владими�
ра Тыцких, Владимира Верховода,
Владимира Чевелёва, Юрия Григорь�
ева, Виталия Полуянова, Леонида
Бельтюкова, Льва Берёзкина.

Каждый раз в день рождения газе�
ты боевахтинцы с особым чувством
вспоминают первого редактора Арка�
дия Марковича Арнольдова. Его не�
уёмной энергией и талантом создава�
лась в далёком 1934 году на берегах
Тихого океана флотская газета. Со�
временники напишут о нём: «Человек
необычной судьбы». Традиции, рож�

дённые им в первые годы существова�
ния «Боевой вахты», свято хранятся и
приумножаются сегодня. Символом
творческого соревнования в редакции
остаётся переходящий кубок имени
прославленного журналиста�боевах�
тинца Андрея Лубенко.

Редко приходится нам, журналис�
там, писать о своих коллегах и товари�
щах по перу, но как тут не вспомнить
нашу журналистскую братию, не по�
здравить с праздником всех пишущих
и снимающих. В своих репортажах
флотские журналисты живо и интерес�
но повествуют о ратных буднях воен�
ных моряков, о романтике флотской
службы, беспристрастно пишут исто�
рию современности.

Хочу назвать их имена: Виктор
Щербина, Владислав Дубина, Наталья
Пискунова, Владимир Краснокутский,

Марлен Егоров, Михаил Чевычелов,
Валентина Шабанская, Николай Жу�
ров, Владимир Рыбаков, Владимир
Бочаров, Людмила Безручко, Татьяна
Ткаченко, Валерий Малиновский.

Сегодня есть повод выразить бла�
годарность нашему авторскому акти�
ву, вам, офицеры, мичманы, старши�
ны и матросы, ветераны военной служ�
бы, читателям «Боевой вахты» за под�
держку и сотрудничество с газетой.
Хочется верить, что, объединив уси�
лия, флотская газета и в дальнейшем
будет желанным гостем в каждом
доме, в каждом матросском кубрике.

С праздником вас, дорогие друзья!

Главный редактор
редакции газеты «Боевая вахта»

Юрий  ТРАКАЛО.
Фото Владислава ДУБИНЫ.
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Драматический театр
ТОФ

(222-97-64, 221-69-70,
274-33-72)

16 ноября в 18.00 � «Смертель�
ный номер».

18 ноября в 18.00 � «Страсти по
Журдену».

26 ноября в 11.00 � «Ай да бра�
тец Кролик!», в 16.00 � «Стрелоч�
ник».

27 ноября в 16.00 � юбилейный
авторский концерт Владимира Си�
ненко «20 лет спустя…».

30 ноября в 18.00 � «Квадратура
круга»

Дом офицеров флота
(222-97-64, 266-16-01)

20 ноября � Светлана Сурганова.
Новая программа.

Академический театр
имени М.Горького

(226-05-20, 222-01-36,
226-45-87)

 12 ноября � «А поутру они про�
снулись…»

13 ноября � «Полёт над гнездом
кукушки».

16 ноября � «Шут Балакирев».
17 ноября � «Старший сын».
19 ноября � «Поминальная мо�

литва».
23 ноября � «Слишком женатый

таксист».
25 ноября � «Жена, любовница,

сиделка».
flÍÔÍ˛ Á˚¯˝Í

15 ноября � «Пять вечеров».

’Ô˛ ËÍÁ, ¯ÚÊ!
12, 13 ноября � премьера «Зо�

лушка».

Краевой театр
молодёжи

(226-48-88)
Дневные спектакли, начало в

16.00
13 ноября � «Цветик�семицве�

тик».
19 ноября � «Всё будет хорошо».
20 ноября � «Потеха для смеха».
26 ноября � «Серебряное копыт�

це».
27 ноября � «Не хочу быть соба�

кой».
Вечерние спектакли, начало в

18.00

12 ноября � «Агасфер».
19 ноября � «Семейный портрет

с дензнаками».
20 ноября � «Маленькие коме�

дии».
26 ноября � «Двое в темноте».

 Кукольный театр
(222-12-44)

12 ноября � «Козлята и серый
волк».

13 ноября � «Кот, петух и лиса».
19 ноября � «Ай да репка!»
20 ноября � «Как мы Тане помо�

гали».
26 ноября � «День рождения кота

Леопольда».
27 ноября � «Вышли зайчики гу�

лять».
Начало спектаклей в 10 и 12 ча�

сов.

Приморская
филармония

(226-40-22)
12 ноября в большом зале в

18.00 � «Чёрный тромбон». Рон Уил�
кинс и Валерий Граховский. США �
Россия.

13 ноября в большом зале в
18.00 � «Живая легенда � Билли Ко�
бэм бэнд». Билли Кобэм (барабаны),
Майкл Мондэзи (бас�гитара), Жан�
Мари Экай (гитара), Джуниор Гилл
(стальной барабан), Кристоф Краве�
ро (клавишные, скрипка), Камелия
Бен Насур (клавишные).

18 ноября в малом зале в 18.00
� песни из репертуара Муслима Ма�
гомаева. Лауреат международного
конкурса Сергей Плешивцев (бас).
Партия фортепиано � Вера Луговец.
Ведущая � Людмила Кравец.

19 ноября в большом зале в
18.00 � «В вихре вальса…» Тихооке�
анский симфонический оркестр. Ди�
рижёр � Татьяна Терещенко.

20 ноября в малом зале в 18.00
� романсы П.Баторина, А.Шиловско�
го, Б.Прозоровского, Б.Юрьева,
А.Обухова.

24 ноября в большом зале в
18.00 � Губернаторский духовой ор�
кестр. Дирижёр � Виталий Морозов.
Ведущая � Татьяна Сергеева. Произ�
ведения М.Блантера, С.Джоплина,
И.Штрауса, А.Кролла.

Детская афиша, начало спек�
таклей в 12.00.

12 ноября � «Неуловимый Фун�
тик».

13 ноября � музыкальная про�
грамма для детей и юношества «Дет�
ский альбом» П.И.Чайковского.

19, 20 ноября � «Гадкий утёнок».

ТВОРЧЕСТВО  НАШИХ  ЧИТАТЕЛЕЙ

В течение этих лет он расширялся,
развилась его инфраструктура, но
цели и задачи у него всегда остава�
лись прежними � предоставление са�
наторно�курортных и медицинских ус�
луг на самом высоком уровне для раз�
личных категорий граждан, в том чис�
ле и реабилитация военнослужащих
после экстремальных условий служ�
бы. В конце прошлого года произош�
ла очередная реорганизация. В Мини�
стерстве обороны образовалось но�
вое подразделение � Департамент са�
наторно�курортного обеспечения. На
Дальнем Востоке в свою очередь со�
здали санаторно�курортный комплекс
«Дальневосточный», куда вошли пять
санаториев и дом отдыха. Камчатский
санаторий «Паратунка» теперь явля�
ется филиалом головного учреждения
� военного санатория «Океанский».

Сейчас «Паратунка» переживает
непростое время становления в новом
статусе. Но вскоре все трудности орга�
низационного характера нивелируют�
ся, уверен начальник санатория Анд�
рей Соловьёв, которому довелось воз�
главить санаторий в столь непростое
время.

К 65�летнему юбилею коллектив
здравницы подошёл с определённы�
ми успехами. Применяемые здесь ме�
тодики лечения различных хроничес�
ких заболеваний приносят пациентам
облегчение на длительное время. Так,
например, люди, страдающие хрони�
ческими радикулитами и хондрозами,
после водо� и грязелечения могут в
течение как минимум года не вспоми�
нать о своём недуге. Среди посетите�
лей санатория есть те, кто приезжает
сюда ежегодно на протяжении деся�
тилетий. Определённые достижения
есть и в развитии инфраструктуры са�
натория: полностью отремонтированы
второй спальный корпус, клуб, столо�
вая, построены корт, детская площад�
ка и спортивный зал, завершается ре�
монт лечебного корпуса. В перспекти�
ве � создание современной грязеле�
чебницы с применением технологий,
позволяющих восстанавливать до 70
процентов используемой очень цен�
ной грязи.

Сегодня санаторий предлагает сво�
им клиентам размещение в одно� и
двухместных комфортабельных номе�
рах, четырёхразовое питание по рес�

торанной заказной системе и различ�
ные виды лечения. И всё это за уме�
ренную плату. До 15 процентов от все�
го количества путёвок можно приоб�
рести и на коммерческой основе. Еже�
годно «Паратунку» посещают более
трёх тысяч человек с различными хро�
ническими заболеваниями опорно�
двигательной и костно�мышечной си�
стем, половой сферы, кожи, невроло�
гическими болезнями.

Уникальное комплексное воздей�
ствие лечебной грязи и природных
термальных источников помогает
справиться со многими из этих неду�
гов. Но особый вклад в выздоровле�

ние пациентов, конечно, делает мед�
персонал. В преддверии юбилея Анд�
рей Соловьёв отметил лучших работ�
ников и ветеранов, некоторые из них
до сих пор работают в здравнице. Это
медсёстры Г.Евдокимова, Г.Проскури�
на, Л.Пасечник, А.Майданюк, Г.Рож�
нятовская, врач�лаборант А.Козыре�
ва, кладовщик Т.Винник, кладовщик�
сестра�хозяйка 1�го корпуса Е.Мос�
ковкина, повар�посудомойщица
Е.Зайцева, санитарка И.Чалмаева,
бухгалтер Е.Шабусова, оператор ко�
тельной Г.Лемзикова, заведующая
кадрами Н.Парфёнцева, санитарка
А.Лебедева. Добросовестно трудятся

Военному санаторию «Паратунка» � 65 летВоенному санаторию «Паратунка» � 65 летВоенному санаторию «Паратунка» � 65 летВоенному санаторию «Паратунка» � 65 летВоенному санаторию «Паратунка» � 65 лет

В этом дивном уголке природы
лечат вулканические воды
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заведующий физиотерапевтическим
отделением Пётр Киринкин, заведую�
щий гинекологическим кабинетом и
кабинетом УЗИ Владимир Селифанов,
заведующая терапевтическим отделе�
нием Майя Чепур, главная медсестра
Галина Сысоева, старшая медсестра
физиотерапевтического отделения
Марина Петрова, старшая медсестра
3�го терапевтического отделения Ла�
риса Мельникова, старшая медсестра
Елена Казакова, сестра�хозяйка ле�
чебного корпуса Елена Корунец, сест�
ра�хозяйка 2�го лечебного корпуса
Елена Жернова, начальник гаража
Дмитрий Кравцов.

Прошли праздничные мероприя�
тия, приуроченные к юбилею санато�
рия. Состоялась II межрегиональная
научно�практическая конференция
«Камчатка � здравница северо�восточ�
ных регионов России» под патронатом
губернатора Камчатского края В.
Илюхина и краевого министерства
здравоохранения. Обсудить перспек�
тивы развития санаторно�курортного
дела на полуострове приехали специ�
алисты самого высокого уровня � док�
тора наук, заведующие профильными
кафедрами и институтами из Москвы,
Санкт�Петербурга, Владивостока, Ха�
баровска, Новосибирска, Магадана.

Состоялось торжественное собра�
ние, где были подведены итоги рабо�
ты за прошедшее время и прозвучали
слова поздравления в адрес персона�
ла санатория.

Наталья  МАЛАЙКИНА.

Осень… осень во Владивостоке.
Рассветы всё медлят, всё запаздыва�
ют. Кажется, мы сердцем ощущаем
близость долгих, как бессонница,
зимних южных ночей на сопочке. И
поэтому спешим туда, где, не сдава�
ясь, всё горит в оскудневших кронах
ослепительный отблеск лета. Долгая
волшебная осень парков. Вокруг �
пронзительная тишина. Листья, не�
весомые, как дыхание ребёнка, без�
звучно жёлтыми парашютиками по�
висают на невидимых паутинках и
медленно плывут к земле.

Воздух похрустывает, словно лёд,
и горьковатый дым от тлеющей ли�
ствы голубыми столбами поднимает�
ся к синему�синему небу… И почему�
то больно видеть, как обугливается,
превращаясь в серый пепел, багря�
ное золото листьев. Зачем спешить,
убивать эту красоту, пусть бы люди
вдосталь насладились шелестящим
золотом ковра, вдыхая горьковатый
его дух.

Осеннее очарование. Оно приве�
ло сюда двух людей � маму и дочь.
Веру и Алёнушку. Взявшись за руки,
они, счастливые и приумолкшие, не
спеша бродили жёлтыми дорожками,
прислушиваясь к осени. Вот дочка и
мама остановились: кажется, листья
падают не беззвучно? Прислушались:
каждый полёт сопровождает тихая
музыка � шорох, похожая на звон пер�
вых тонких сосулек. Один лист, дру�
гой, третий упал к их ногам � чарую�
щая музыка падающих листьев.

Мама с дочкой вышли к этим ал�
леям на час, остались до вечера. И

даже устав, отдохнуть решили здесь
же. Усыпанная жёлтыми листьями
скамейка, жёлтая листва у ног, жёл�
тый свет осени в их глазах. Чистая,
ясная радость в сердце мамы и до�
чурки…

Тихая ласковая осень прописа�
лась в наших скверах, парках. По�
спешите, люди, сюда, пока не потух
жёлтый свет, согрейте своё сердце
теплом угасающего золотистого
пламени. Пусть снуют под ногами
ребятишки, пусть спорят Леночка�
девочка с соседним мальчиком из�
за самых красивых и лучших листь�
ев, но вот вы увидите, как вдруг Ле�
ночка замрёт и её удивительные гла�
за переполнятся, распахнутся от
буйства осенних красок. Вы увиди�
те, как это маленькая девочка со�
всем взрослыми глазами посмотрит
на этот мир и вдохнёт запах осени.
Запах осенних роз. Она посмотрит
на них и скажет тихо�тихо, одними
губами: «Цветочки мои, идите ко
мне, ну идите же, я не трону вас, я
не обижу…».

Ночью маме и дочке обязательно
приснятся тихие дорожки парка, пет�
ляющие между вековыми деревья�
ми, стаи журавлей под прохладными
звёздами. Стыдливая, юная луна.
Другие миры. Другие планеты. Про�
снувшись, мама бережно укроет ре�
бёнка, даст ей попить теплого молоч�
ка и поразится нежной улыбке на её
заспанном, но таком симпатичном и
родном лице. Леночке ведь тоже
снятся цветные волшебные сны.

Василий  САМОТОХИН.

Золотая осень
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В последнее воскресенье октяб�
ря вокруг озера «Юность», что во
Владивостоке, дружно берёт старт
группа бегунов. Люди немолодого
возраста на довольно приличной
скорости штурмуют метр за метром
дистанцию в пять кругов (почти
пять километров).

Уже четыре года подряд в любую
погоду они совершают этот забег.

Что приводит их сюда? Память. Они
собираются, чтобы таким образом по�
чтить память безвременно ушедшего
из жизни Александра Федотова �
старшего прапорщика кафедры физи�
ческого воспитания ТОВМИ имени
С.О.Макарова. Известный в Приморье
спортсмен являлся кандидатом в мас�
тера спорта по лёгкой атлетике, чем�
пионом Сибири и Дальнего Востока по
бегу. Ему не было равных на дистан�

циях 1500 и 5000 метров. Грамоты,
призы, кубки становились его трофе�
ями много лет. Вот и нынче на забег
памяти пришли его друзья и сослужив�
цы, те, кто знал знаменитого земляка.
Они сегодня активисты клуба ветера�
нов спорта Владивостока. Старшему
из них полковнику в отставке Алек�
сандру Пагаеву 86 лет, Алексею Дег�
терёву � 74 года. Перешагнул 70�лет�
ний рубеж мастер спорта СССР Алек�
сандр Нестеренко. Он спринтер, брон�
зовый призёр чемпионата мира среди
ветеранов, рекордсмен России. Кро�
ме того, Александр Нестеренко, тре�
нер высшей категории, воспитал не од�
ного выдающегося легкоатлета, в том
числе и Александра Федотова.

Каждый раз, начиная забег памяти,
почитатели таланта Александра Федо�
това вспоминают, что именно пятики�

лометровка была его коронной дистан�
цией. Он умело одного за другим обхо�
дил своих соперников и бросался на
финишную ленточку первым. А сейчас
участники бега держатся сплочённой
группой, помогая друг другу бодрым
словом. И нет тут ни судей, ни секундо�
меров, никто не собирается бить ре�
корды. Главный рекорд � это добрая
память о человеке, который был их то�
варищем и беззаветно служил спорту.

А ещё одним рекордом можно на�
звать человеческое бескорыстие и
взаимопомощь, которые проявляют
генеральный директор ООО «Примор�
ская рыбка» Александр Андреев и
президент федерации лёгкой атлети�
ки Приморья Александр Монастырёв.
Они организуют эти октябрьские
встречи. Благодаря их спонсорству
изготовлены памятные медали и фут�
болки, которыми и были награждены
участники забега памяти.

Марлен  ЕГОРОВ.
Фото Людмилы ФЕДОТОВОЙ.

Забег памяти
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 Военные моряки, в том числе и
моряки�подводники, всегда отлича�
лись умением держать данное слово.

Эта замечательная черта характера
ярко проявляется не только при выпол�
нении ими своего служебного долга, но
и в любых других жизненных ситуациях.
Так, ровно год назад, в октябре 2010�го,
в городе Вилючинске Камчатского края
был проведён хоккейный турнир на ку�
бок командира соединения подводных
лодок Тихоокеанского флота. Главным
организатором и вдохновителем турни�
ра выступил командир соединения
контр�адмирал Николай Евменов. Тур�
нир завоевал огромную популярность у
всех любителей этого замечательного
вида спорта на Камчатке.

14 октября 2011 года в Вилючинске
состоялось торжественное открытие
второго, уже традиционного турнира по
хоккею с шайбой на кубок командира
соединения подводных лодок.

Первые же дни турнира показали вы�
сокий класс организации соревнований.
Это было отмечено и председателем фе�
дерации хоккея с шайбой Камчатского
края Александром Ивановым, который
назвал турнир вторым чемпионатом
края, а его организацию определил как
лучшую.

Десять команд со всего Камчатского
края с первых же матчей вступили в бес�
компромиссную и мужественную борь�
бу. Но радует, что, несмотря на эмоции,
которые порой захлёстывают хоккеис�
тов, мы наблюдали очень уважительное
отношение соперников друг к другу.

 Одним словом, Вилючинск три не�
дели жил большим хоккейным праздни�
ком. Кто�то может спросить: а почему в
Вилючинске так увлечены хоккеем? От�
вет лежит на поверхности � хоккей как
никакая другая игра отвечает характеру
подводников. Привычка к риску, скоро�
сти, противостоянию, физическим и пси�
хологическим нагрузкам, неожиданно�
сти, умение и готовность самоотвержен�
но и оперативно действовать в крити�
ческих ситуациях, воля к победе � это
неотъемлемые черты образа жизни и ха�
рактера подводников. Это и черты на�
стоящего хоккея.

Игорь  ТИТОМИР.

В спортивном комплексе войск
и сил на северо�востоке прошёл
традиционный спортивный кон�
курс среди семей военнослужащих
«Папа, мама, я � спортивная се�
мья».

Честь своих воинских коллективов
защищали шесть семей, из которых
было образовано три команды, по две
семьи в каждой. Они представляли
родственные по служебным направле�
ниям воинские части.

Конкурс проходил в упорной, бес�
компромиссной и честной борьбе. Его
оценивало жюри, в состав которого
вошли юрисконсульт Камчатского
краевого комитета профсоюза рабо�
чих и служащих ВМФ Ирина Абрамо�
ва, заведующий музейным отделени�
ем Петропавловск�Камчатского Дома
офицеров Пётр Рудев, главный редак�
тор газеты «Тихоокеанская вахта»
Артур Гагунц. Место почётного гостя
занял депутат Петропавловск�Камчат�
ской городской думы Анатолий На�

СпортСпортСпортСпортСпорт

умов, который регулярно принимает
участие в подобных мероприятиях.
Возглавил жюри председатель Кам�
чатского морского собрания капитан
1 ранга в отставке Анатолий Гафиату�
лин.

Спортивный праздник возглавил
помощник командующего войсками и
силами на северо�востоке по физичес�
кой подготовке � начальник физичес�
кой подготовки подполковник Павел
Балашов.

Участникам было предложено де�
сять конкурсов. Этапы подобрали та�
ким образом, чтобы они отвечали де�
визу «Быстрее, выше, сильнее». Кон�
курсанты бегали, прыгали, проявляя
смекалку, ловкость и слаженность.
Были и домашние задания, в которых
шла борьба за лучшую семейную эмб�
лему, девиз, пожелание жюри и сопер�
никам и самое удачное исполнение
утренней физической зарядки.

Особенно пришлось потрудиться
папам в прыжках через скакалку и ма�

мам в роли художественных гимнас�
ток, а дети показывали виртуозное
владение футбольным и баскетболь�
ным мячами и преодоление различных
препятствий. В финале команды со�
ревновались в меткой стрельбе из
пневматических винтовок. Этот этап
давно стал любимым у всех участни�
ков.

Не остались в стороне и болельщи�
ки, которые пришли поддержать свои
команды. Для них тоже проводились
конкурсы.

В целом спортивный праздник
удался. Участники и зрители�болель�
щики получили хорошую порцию от�
личного настроения и заряд бодрос�
ти.

В итоге первое место заняла ко�
манда в составе Павла Ефимова, Ма�
рии Фунтиковой, мальчишек Павла и
Савелия, а также Ильхама и Лилии
Назмиевых с детьми Юлией и Русла�
ном, представлявшая береговые вой�
ска. Второй стала команда центра ра�

Выходили на старт семьями
диоэлектронной борьбы, состоящая
из семьи Маркер � папы Александра,
мамы Виктории, сыновей Данила и
Богдана и семьи Коваленко � Вита�
лия и Анны с дочкой Миленой. Тре�
тье место досталось представителям
авиабазы Андрею и Наталье Копте�
ловым с дочерьми Анастасией и Свет�
ланой, а также представляющим со�
единение кораблей охраны водного
района Алексею и Валентине Исае�
вым с дочерью Юлией и сыном Вла�
диславом.

Стало доброй традицией награж�
дать и поощрять всех участников. Вот
и в этот раз никто не остался без по�
дарка.

В заключение мероприятия органи�
заторы � представители спортивного
комплекса ОКВС и Дома офицеров �
заверили, что продолжат проводить
спортивные семейные праздники.

Павел  ВЛАДИМИРОВ.
Фото автора.

АФИША,  АНОНСЫ


